

**BIOGRAFI SUKRI PENEMU BIBIT JAGUNG UNGGUL
A4, NT 10, dan N-35 (1949-2009)**

Skripsi

*Diajukan Kepada Panitia Ujian Fakultas Sastra Universitas Andalas
Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Sejarah*

Oleh:

MERRY KURNIA
05 181 019



**JURUSAN ILMU SEJARAH FAKULTAS SASTRA
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG, 2010**

ABSTRAK

Skripsi ini berjudul " Biografi Sukri Penemu Bibit Jagung Unggul A-4,NT-10, dan N-35 (1949-2009)". Penulisan Biografi ini bertujuan untuk melihat ketokohan Sukri secara deskriptif naratif, dan mencoba mengungkapkan latar belakang kehidupan yang bisa melahirkannya sebagai penemu dan pengusaha. Pada sisi lain Skripsi ini juga membahas bentuk-bentuk bibit jagung unggul yang ditemukan Sukri dan input perusahaannya terhadap Masyarakat dan petani.

Bentuk penulisan ini termasuk kedalam Biografi secara keseluruhan. Disini akan dijelaskan perjalanan hidup Sukri dari lahir sampai menjadi penemu dan pengusaha. Serta menggambarkan situasi lingkungan yang membentuk Sukri menjadi penemu dan pengusaha. Penelitian ini menggunakan metode sejarah yang meliputi heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi. Pengumpulan data dilakukan dengan dua cara. *Pertama*, penelitian kepustakaan bertujuan untuk mendapatkan sumber-sumber tertulis. *Kedua*, penelitian lapangan yaitu dengan melakukan wawancara dengan keluarga, teman-teman Sukri, petani, masyarakat, dan karyawan PT Citra Nusantara Mandiri.

Keberadaan Sukri sebagai penemu dan pengusaha, tidak diturunkan dari keluarganya, baik itu dari pihak ayah ataupun ibu. Dunia Pemulia jagung (pemurnian bibit jagung) dan kewirausahaan juga tidak didukung oleh pendidikannya, karena dia tidak tamat SR (Sekolah Rakyat) setara SD (Sekolah Dasar) saat ini. Sukri menjadi penemu dan pengusaha dikarenakan kegigihan dan keingintahuannya. Berbekal keinginan yang kuat untuk menjadi orang yang berhasil Sukri belajar secara otodidak. Hasil dari penemuannya ini mengantarkan Sukri menjadi pengusaha dan mampu mendirikan perusahaan dibidang produksi benih jagung hibrida unggul. Perusahaan ini memberikan kontribusi besar bagi petani, masyarakat, serta Negara. Sebagai seorang penemu dan pengusaha yang hanya mengecap pendidikan formal sampai kelas V SR (Sekolah Rakyat) menempatkan Sukri pada posisi tersendiri diantara penemu dan pengusaha-pengusaha lainnya.

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Keadaan ekonomi keluarga yang morat-marit mengakibatkan tidak jarang kami tidur dalam keadaan lapar. Kami harus pergi ke danau mencari ikan *bilih* untuk dijual demi mendapatkan uang belanja sekedar pengganjal perut. Namun kadang ikan yang didapatkan tidak jadi dijual melainkan dibawa pulang karena kami ingat ummi di rumah juga belum makan. Sesampai di rumah kami memberikan ikan tangkapan itu kepada *ummi* untuk dimasak, kemudian *ummi* mencari *ujuang bareh* sisa-sisa penampian untuk ditanak menjadi nasi. Padahal *ujuang bareh* biasanya dijadikan untuk makanan ayam. Saat itu tidak bisa dibayangkan bagaimana miskinnya keluarga kami, kami telah terbiasa memakan *ujuang bareh* demi menutupi lapar yang tidak tertahankan.¹

Demikianlah gambaran masa kecil kehidupan Sukri. Penderitaan yang dialami Sukri sebagai orang miskin membuat Sukri optimis untuk merubah kehidupannya. Sukri berusaha merantau mewujudkan keinginannya menjadi orang sukses. Namun kemudian dia pulang kampung dalam keadaan kalah dan diapun harus menghadapi cemoohan masyarakat yang menganggapnya perantau gagal. Keadaan ini semakin melecut niat Sukri untuk sukses dan kembali memfokuskan dibidang pertanian. Seperti pada umumnya masyarakat Sumatera Barat.

Masyarakat Sumatera Barat yang didominasi oleh suku Minangkabau, menyandarkan hidup pada sektor pertanian terutama komoditi beras. Pangan yang

¹ Wawancara dengan Yulianis adik bungsu Sukri, Salingbakar Kab Solok 24 Desember 2009.

diusahakan masyarakat Sumbar dari tahun ketahun semakin bervariasi. Perkembangan ini dapat dilihat dengan munculnya komoditi baru yaitu jagung hibrida unggul. Sehingga sejak tahun 2005 Sumatera Barat berhasil menjadi produsen bibit jagung hibrida unggul untuk diekspor ke daerah yang menjadi sentra jagung di Indonesia seperti Gorontalo dan Nusa Tenggara Barat. Hal ini disebabkan karena Sumatera Barat telah mempunyai bibit jagung unggul diantaranya A-4 (silang varietas) NT-10 (silang dua galur) dan N-35 (silang tiga galur)². Ketiga bibit jagung unggul ini adalah penemuan Sukri.

Keunggulan yang dipunyai A4, NT 10 dan NT 35 diantaranya : batang kuat, perakaran baik, tahan terhadap penyakit dan dapat menghasilkan produksi dua kali lipat dibandingkan jagung biasa. Hal ini membuat bibit jagung ini mampu bersaing dengan bibit jagung yang didatangkan dari luar negeri. Bibit jagung ini tidak kalah saing di pasar nasional dan dapat memenuhi kebutuhan jagung unggul di Indonesia.

Penemu bibit jagung unggul ini merupakan asli putra Sumatera Barat. Dia adalah Sukri Su'it. Sukri Su'it merupakan petani kecil biasa yang punya semangat, kreatifitas, rasa ingin tahu yang tinggi dan pantang menyerah. Bermodalkan hal itu, Sukri dapat menghasilkan sebuah penemuan yang berguna bagi masyarakat dalam bidang pertanian, ekonomi dan intelektualitas. Hal yang

² Arsip Perusahaan PT Citra Nusantara Mandiri, Dalam Persaratan Kelengkapan Pengusulan Tanda Kehormatan RI

BAB V

PENUTUP

KESIMPULAN

Sukri merupakan seorang penemu dan pengusaha yang berasal dari Saning Bakar, dia dibesarkan dalam lingkup keluarga miskin. Keahlian Sukri dalam ilmu pemulia jagung, tidak ditopang oleh pendidikannya yang tinggi. Sukri hanya belajar secara otodidak melalui buku dan pengalaman dilapangan. Pendidikan formal yang ditempuh Sukri hanya sampai kelas V SR (Sekolah Rakyat). Melihat tingkat pendidikannya yang rendah, tidak mungkin dia dapat menemukan bibit jagung unggul yang dapat memberikan kontribusi besar bagi masyarakat dan petani kecil. Dengan ditemukannya bibit jagung ini membawa Sukri kepada suatu titik kesuksesan yaitu mendirikan perusahaan yang bergerak dalam bidang produksi benih hibrida.

Pendirian perusahaan ini memberikan dampak positif bagi masyarakat umum dan petani, karena perusahaan yang bernama PT Citra Nusantara Mandiri ini dapat menampung ribuan tenaga kerjadan melakukan kerja sama

BAHAN DAN SUMBER

Arsip

Persaratan Kelengkapan Pengusulan Tanda Kehormatan RI untuk PT. Citra Nusantara Mandiri.

PT. Citra Nusantara Mandiri, Dari Solok Menuju Dunia

Buku-buku

Andi JW, *Memulai Bisnis Dari Nol*, Jakarta: Swadaya, 2008.

Abdurrahman Surjomiharjo, "Menulis Riwayat Hidup", dalam *Pemikiran Biografi dan Kesejarahan Suatu kumpulan Prasarana Pada Berbagai Lokakarya* (Jakarta: Depdikbud(1983).

Dan waters, *Manajemen Abad 21*, Jakarta : Bumi Aksara 1992.

DR.Afrizal,MA, *Sosiologi Konflik Agrarian*, Padang: Andalas University Press, 2006.

E .Kosim, *Metode Sejarah (asas dan proses)*, Bandung: Fakultas Sastra, Universitas. Padjajaran, 1983.

Gottschak, Louis, *Mengerti Sejarah Terjemahan Nugroho Notosusanto*, Jakarta: UI Press,1986

Kuntowijoyo, *Metodologi Sejarah*, Yogyakarta; Tiara Wacana Yogya,1994

_____. *Pengantar Ilmu Sejarah*, Yogyakarta: Benteng Budaya, 1999

R.Z, Leirissa, *Biografi Dalam Pemikiran Biografi dan Kesejarahan : Suatu kumpulan prasarana pada berbagai lokakarya*, Jakarta: Dekdikbud, 1983

Sartono kartodirjo, *Pendekatan Ilmu Sosial dan Metodologi Sejarah*, Jakarta Gramedia,1992

Taufik Abdullah, *Sekolah dan Politik, Gerakan Kaum Muda Sumbar...*